NOTAS DE PRENSA NOVIEMBRE

TEATRO Y DECLAMACIÓN EN QUECHUA CON MOTIVO DEL ANIVERSARIO DE LA UNAJMA

Con mucho cariño la Dirección de Responsabilidad Social Universitaria y el Elenco de Teatro Unajma se sumaron a los festejos del vigésimo aniversario de esta casa superior de estudios con la organización del primer concurso de declamación en quechua y la tarde de teatro.

Los ganadores del concurso de declamación en quechua fueron Doris Beatriz Ccente de la Cruz de la Escuela Profesional de Enfermería, Edward Pardo Huaraca de la Escuela Profesional de Educación Primaria Intercultural y Mariel Jacqueline Aguilar Samanez de la Escuela Profesional de Contabilidad, quienes ocuparon el primer, segundo y tercer lugar respectivamente.

Resaltar el entusiasmo e identificación del Dr. Juan Cielo Ramírez Cajamarca, director de la Dirección de Responsabilidad Social Universitaria y de la Mg. Clara Figueroa Echevarría, directora del Elenco de Teatro, quienes se aunaron a las actividades de aniversario con la organización de eventos culturales.

Oficina de Comunicacio □n e Imagen Institucional

PRESENTACIÓN DE GALA DE LA SINFÓNICA DE AYACUCHO FUE ESPECTACULAR

Concierto de gala de la orquesta y banda sinfónica de la Escuela Superior de Formación Artística Pública Condorcunca de Ayacucho fue simplemente espectacular. El Auditorio Central de la Unajma fue el escenario perfecto para magnífica presentación.

La Unajma ofreció un espectáculo nunca antes visto en Andahuaylas. Es así, que 55 músicos en escena ofrecieron un concierto de gala de primer nivel, a la altura de las ciudades importantes del país.

Empezó la gran tarde la orquesta sinfónica, bajo la dirección del Lic. Juan Antonio Candia Cárdenas, luego hubo un ensamble de saxofones y cerró con broche de oro la banda sinfónica, dirigido por el Lic. Walter Ramos Paredes.

La comunidad universitaria agradece al Mg. Pedro Castilla Huayhua, director de la Escuela Superior de Formación Artística Pública Condorcunca de Ayacucho, y a la delegación de 55 artistas que llegaron hasta Andahuaylas para regalarnos una tarde espectacular.

MULTITUDINARIO DESFILE CÍVICO DE LA UNAJMA

Comunidad universitaria en pleno, bajo el liderazgo de nuestras autoridades universitarias se desarrolló el desfile institucional por el vigésimo aniversario de la Universidad Nacional José María Arguedas.

Las delegaciones de pregrado y posgrado desfilaron gallardamente, portando con orgullo los distintivos y banderolas de cada una de las carreras profesionales, asimismo, el personal administrativo, elegantemente vestidos, hicieron su paso por la pista principal de desfile.

Mención aparte fue la participación del personal de las diversas obras que ejecuta la Unajma, todas por administración directa, quienes presentaron alegorías en el marco de este XX aniversario institucional.

Oficina de Comunicacio □n e Imagen Institucional

LA FIESTA DE TODAS LAS SANGRES

Con un colorido y alegre pasacalle de diversas estampas culturales y danzas típicas, que recorrieron las principales calles de Andahuaylas, la comunidad universitaria de la Unajma celebró su vigésimo aniversario institucional.

Cientos de pobladores se dieron cita en la plaza mayor de Andahuaylas para presenciar la explosión de color y cultura que ofrecieron autoridades, docentes, personal administrativo y estudiantes.

Oficina de Comunicacio □n e Imagen Institucional

MISA DE ACCIÓN DE GRACIAS CON MOTIVO DEL XX ANIVERSARIO DE LA UNAJMA

La Universidad Nacional José María Arguedas celebró su vigésimo aniversario con una emotiva misa de acción de gracias, evento que reunió a toda la comunidad universitaria en un ambiente de reflexión y gratitud. La ceremonia se llevó a cabo en el templo San Pedro de Andahuaylas.

La misa fue celebrada por el reverendo padre Eligio Molero, quien destacó en su homilía el compromiso de la universidad con la formación académica y los valores de integración. Todos los asistentes se unieron en oración por el crecimiento continuo de la universidad y el bienestar de todos sus integrantes.

SOLEMNE FUE LA CEREMONIA CENTRAL DE ANIVERSARIO DE LA UNAJMA

Rector de la Universidad Nacional Agraria La Molina llego□ hasta Andahuaylas

La ceremonia central por el vigésimo aniversario de la Unajma contó con la presencia de diversas autoridades universitarias y políticas quienes se dieron cita en

el auditorio central para expresar su saludo y felicitación a nuestra casa superior de estudios.

"Rindo homenaje al pueblo de Andahuaylas que a través de su esfuerzo, sacrificio y lucha incansable logró este sueño llamado Unajma que, con justicia, lleva el nombre de nuestro Tayta José María Arguedas". Mencionó en su discurso el rector de la Unajma Dr. Edgar Luis Martínez Huamán.

Dr. Edgar Luis Martínez Huamán resaltó que estos veinte años de trayectoria institucional están marcados por tres hitos históricos: la creación de la universidad en el 2004, el licenciamiento logrado en el 2017, siendo la primera universidad del sur del país, y la institucionalización de la Unajma en el 2023, a través de la elección de sus primeras autoridades y miembros de los órganos de gobierno.

Ponderar la participación del Ing. Abel Manuel Serna Herrera, Alcalde de la Municipalidad Provincial de Andahuaylas; el Abog. Roberto Huamaní Meneses, Alcalde de la Municipalidad Provincial de Antabamba, asimismo, la Ing. Rayssa Atao Oscco, Subprefecta Provincial de Andahuaylas y

La participación de connotados académicos del país le dio a la ceremonia el nivel académico esperado. Es así, que llegaron hasta Andahuaylas el Dr. Américo Guevara Pérez, rector de la Universidad Nacional Agraria La Molina; Dr. Wilber Jiménez Mendoza, Rector de la Universidad Nacional Micaela Bastidas de Apurímac.

También, participaron el Dr. Jorge Lázaro Franco Medina, Presidente de la Comisión Organizadora de la Universidad Nacional de Moquegua, además, el Dr. Juan Camacho Alarcón, en representación de las autoridades de la Universidad Tecnológica de los Andes (UTEA) y el Mg. Sabino Pichihua Torres, director de la filial Andahuaylas de la UTEA.

DECANO DE LA FACULTAD DE CIENCIAS DE LA EMPRESA PARTICIPA COMO EXPOSITOR DE EVENTO INTERNACIONAL

El Dr. Carlos Arévalo Quijano, decano de la Facultad de Ciencias de la Empresa, participa como expositor XIII Jornada de Educación Cultural Americana, organizado por el Centro de Educación y Cultura Americana (CECA).

El evento congrega a educadores de Brasil, Canada, Chile, México, entre otros. Y como representante del Perú y de la Unajma el Dr. Carlos Arévalo, quien compartió su ponencia titulada "La Interculturalidad en América Latina, según José María Arguedas: un análisis profundo de sus aportes".

La internacionalización de la Unajma es una realidad, es así, que instituciones internacionales como el CECA tiene en su radar a profesionales de esta casa superior de estudios.

El Centro de Educación y Acción Cultural para América Latina y el Caribe es una organización que reúne a profesionales del sector museístico, educadores,

estudiantes universitarios, y trabajadores de centros culturales. Organizan encuentros regionales para intercambiar estrategias educativas y fortalecer vínculos.

Oficina de Comunicacio □n e Imagen Institucional

SE REALIZA EL VACIADO DEL PRIMER NIVEL DEL FUTURO PABELLÓN DE LA ESCUELA PROFESIONAL DE EDUCACIÓN PRIMARIA INTERCULTURAL

Obras que ejecuta la Unajma avanzan considerablemente, esta vez se realizó el vaciado del primer nivel del módulo II de la infraestructura de la Escuela Profesional de Educación Primaria Intercultural.

Esta importante construcción, una vez concluida, será un edificio de cinco pisos y contará con ambientes destinados a biblioteca, auditorio, salas de trabajo, salón de grados, laboratorio de idiomas, de psicomotricidad, aula Montessori, laboratorios de cómputo, oficinas administrativas, módulos de docentes, oficina de investigación, entre otros.

La primera autoridad universitaria, el Dr. Edgar Luis Martínez Huamán, verificó el desarrollo de los trabajos y motivó al equipo técnico y obreros a continuar con ese ímpetu y empeñó en pro de cumplir el cronograma establecido.

Oficina de Comunicacio □n e Imagen Institucional

LA UNAJMA ES GANADORA DEL PREMIO INTERNACIONAL EN DATOS ABIERTOS 2024

El Reconocimiento Internacional en Datos Abiertos 2024 fue organizado por la Presidencia del Consejo de Ministros, a través de la Secretaría de Gobierno y Transformación Digital, en alianza con el Departamento para la Gestión Pública Efectiva de la Organización de los Estados Americanos (OEA) y la Iniciativa Latinoamericana por los Datos Abiertos ILDA.

La Unajma, junto a dos universidades más lograron esta importante condecoración. Los datos abiertos son los datos digitales de carácter público y accesibles en línea para que puedan ser usados, reutilizados y redistribuidos por cualquier interesado y que tienen las siguientes características: accesibles, integrales, gratuitos, no discriminatorios y oportunos.

En ese sentido, la Universidad cumple con todos esos requisitos en donde a través de nuestra página web informamos oportunamente de todo el quehacer institucional. La consecución de este galardón es el esfuerzo de toda la comunidad universitaria, de manera muy especial de la Unidad de Tecnologías de la Información, a cuyo frente se encuentra la ingeniera Marucia Rodas Vergara.

SALCHICHAS CON HARINA GERMINADA ES LA PROPUESTA GANADORA QUE REPRESENTARÁ A LA UNAJMA EN CERTAMEN NACIONAL

El grupo denominado Emprendedores en Acción integrado por los estudiantes Isaías Ramos Quispe, Brayan Justo Calsina Curi, Jhon Cruz Contreras y Helen Zaira Guizado Miranda, todos de la Escuela Profesional de Ingeniería Agroindustrial son los ganadores del concurso Laboratorio de Emprendimientos 2024.

La novedosa propuesta son las salchichas con sustitución parcial de la carne con harina de quinua germinada con alto contenido en proteínas y micronutrientes. Además, recubierta con películas de colágeno.

El Laboratorio de Emprendimientos es un programa organizado por Equipu de la Pontificia Universidad Católica del Perú, que promueve el emprendimiento y la innovación desde la formación de equipos multidisciplinarios. En esta ocasión, participan estudiantes de educación superior de más de 13 regiones del país.

Después de una rigurosa evaluación interna y la participación de siete distintas propuestas, el grupo ganador viajará, la próxima semana, a la ciudad de Chiclayo con todos los gastos pagados por la Universidad, para representar a esta casa superior de estudios. Resaltar el trabajo del Dr. Carlos Ligarda Samanez, docente investigador de la Unajma, quien fue el mentor de la propuesta ganadora.

La presencia nacional de la Unajma en este tipo de eventos es gracias al trabajo del Vicerrectorado de Investigación, a cuyo frente se encuentra la Dra. Mery Luz Masco Arriola, a través de la Dirección de Incubadora de Empresas, presidido por la Mtra. Grecia Valverde Mamani, y la Dirección de Innovación y Transferencia Tecnológica, encabezado por la Mg. Dianeth Buleje Campos.

Oficina de Comunicacio □n e Imagen Institucional

CONGRESO INTERNACIONAL DE ADMINISTRACIÓN DE EMPRESAS CON OLOR A MULTITUD

Esta mañana empezó el VI Congreso Internacional de Administración de Empresas, con gran participación de docentes y estudiantes de distintas instituciones de educación superior del valle. El moderno Auditorio Central fue el escenario para este primer día de actividad académica.

El congreso es organizado por los estudiantes de la Escuela Profesional de Administración de Empresas de la Unajma. Este año los ejes temáticos se centran en neuroliderazgo, inteligencia artificial e innovación empresarial y reúne a expertos como Idalverto Chiavenato, Jorge Hoth, Lucas Chiavenato, Ricardo Arechavala, Samuele Soto, entre otros.

El acto inaugural fue presidido la vicerrectora académica, Dra. Cecilia Edith García Rivas Plata, y contó con la participación del decano de la Facultad de Ciencias de

la Empresa, Dr. José Carlos Arévalo Quijano; el director de la Escuela Profesional de Administración de Empresas, Dr. Joaquín Machaca Rejas; y el director del Departamento Académico de Ciencias Empresariales, Mg. Edwin Mesco Cáceres.

Como un espacio de socialización se organizó, como parte del congreso, una feria de emprendimiento en donde hay la posibilidad de degustar exquisitos potajes de la región y comprar artesanías. Todo en esto en un solo lugar, el local académico de Ccoyahuacho, San Jerónimo.

Oficina de Comunicacio □n e Imagen Institucional

CHIAVENATO CERRÓ EL CONGRESO INTERNACIONAL DE ADMINISTRACIÓN DE EMPRESAS, CINADE 2024

Con la conferencia virtual de Idalverto Chiavenato y la disertación presencial de Lucas Chiavenato, nieto del reconocido pensador y escritor brasileño, cerró con marcado éxito el Cinade 2024.

La primera autoridad universitaria, el Dr. Edgar Luis Martínez Huamán, felicitó el extraordinario esfuerzo de los estudiantes al lograr la presencia de reconocidos expertos en inteligencia artificial, innovación empresarial y liderazgo.

Asimismo, fue importante el acompañamiento de docentes como el Mg. Henrry Agreda Cerna y el Mg. Alfredo Prada, quienes apoyaron, desinteresadamente, a los estudiantes organizadores del evento.

El próximo año se espera la organización de una actividad académica aún mejor, con la presencia de ponentes del mundo que ya saben de la existencia de la Unajma como universidad referente en el sur peruano.

Oficina de Comunicacio □n e Imagen Institucional

ESCUELA PROFESIONAL DE CONTABILIDAD PROMUEVE EVENTO ACADÉMICO

La Escuela Profesional de Contabilidad organiza a la conferencia magistral "Desarrollo económico y transición energética: perspectivas para la región Apurímac". Actividad que contó con el concurso de la Escuela de Gestores.

Participaron como ponentes destacados profesionales como la Econ. Daniela Leguía, especialista en gestión pública de Videnza Concultores, el Ing. Mauro Rodas, de la Municipalidad Provincial de Andahuaylas, y en representación de la Unajma el Dr. Felipe Valle Díaz y la Mg. Jusmarly Rivera, ambos docentes.

El acto inaugural fue presidido por el decano de la Facultad de Ciencias de la Empresa, Dr. José Carlos Arévalo Quijano, y contó con la actuación de la Mg. Hermelinda Llamocca, directora de la Escuela Profesional de Contabilidad.

SE INSTALA EL CONSEJO DE FACULTAD DE CIENCIAS DE LA EMPRESA

El Consejo de Facultad es el máximo órgano de gobierno de la facultad, Es así, que, en elecciones complementarias, realizadas en el mes de octubre, se eligió a sus integrantes constituido por el decano de la Facultad de Ciencias de la Empresa, Dr. José Carlos Arévalo Quijano, quien lo preside.

Asimismo, integrado por el Dr. Joaquín Machaca Rejas, el Dr. Dario Valreymond Tacora y el Dr. Percy Lima Román, como docentes principales, el Mg. Henrry Agreda Cerna y el Mg. Iván Rodríguez Peceros, en su calidad de docentes asociados, y como docente auxiliar el Mg. Erick Pozo Buleje. Los estudiantes son representados por Vanessa Romero Chipana y Mirian Buleje Quispe.

Ellos tienen la responsabilidad de proponer al Consejo Universitario la contratación, nombramiento, promoción, ratificación o remoción de los docentes de sus respectivas áreas, también, aprobar los currículos y planes de estudio elaborados por las escuelas profesionales que integran la facultad.

Otra de sus funciones es el de aprobar los reglamentos de la facultad sobre las responsabilidades de docentes y estudiantes, así como los regímenes de estudio, evaluación, promoción y sanciones, dentro de las normas establecidas por el Estatuto.

Trascendió que ya están trabajando su reglamento interno y este sería aprobado en el transcurso de la semana. De esta manera, se consolida la institucionalización y todos los integrantes de la comunidad universitaria empiezan a asumir responsabilidades en la toma de decisiones.

Oficina de Comunicacio □n e Imagen Institucional

EXAMEN FINAL DEL CEPRE REÚNE A CERCA DE MIL JÓVENES

Inicio de nuevo ciclo será el 6 de enero de 2025

El último fin de semana se llevó a cabo el examen final del Cepre Unajma, en dónde cerca de mil jóvenes midieron sus conocimientos para alcanzar una vacante a esta casa superior de estudios. En esta oportunidad se ofrecieron 4 vacantes por carrera profesional.

Como en todos los procesos de admisión se contó con la presencia de la fiscalía de prevención del delito y la unidad de criminalística de la PNP, con el fin de garantizar la transparencia, evitar la suplantación y ofrecer las mejores condiciones a los postulantes.

El Mg. Orlando Olivares, director del Cepre anunció que el nuevo inicio de ciclo será el 6 de enero de 2025, por lo que se abrirán las inscripciones desde este lunes 25 de noviembre.

SE ESTRECHAN LAZOS CON LA UNIVERSIDAD DE GUADALAJARA DE MÉXICO

El rector de la Unajma, Dr. Edgar Luís Martínez Huamán, recibió la visita del Dr. Ricardo Arechavala, docente de la Universidad de Guadalajara de México.

En la reunión, el Dr. Ricardo Arechavala mostró su aprecio y admiración por José María Arguedas y agradeció la invitación para ser parte del Cinade 2024. Por su parte, el Dr. Edgar Luís Martínez ofreció la producción literaria de la Universidad.

Este es el primer acercamiento que dará paso a un futuro convenio que permita intercambiar docentes y estudiantes. De esta manera, se continúan trabajando por la internacionalización de esta casa superior de estudios.

Resaltar, el acompañamiento de los doctores John Peter Aguirre Landa, Alfredo Prado Canchari y el Mg. Henrry Agrada Cerna, docentes de la Escuela Profesional de Administración de Empresas, quienes coadyuvaron con los estudiantes en la realización del Cinade.

Oficina de Comunicacio □n e Imagen Institucional

DOCENTES INVESTIGADORES DE LA UNAJMA DESTACAN EN CONGRESO INTERNACIONAL DE INGENIERÍA AGROINDUSTRIAL EN BRASIL

También logran publicación en renombrada editorial científica internacional

Se trata del Dr. Carlos Alberto Ligarda Samanez, la Dra. Betsy Suri Ramos Pacheco y MSc. Diego Elio Peralta Guevara, quienes participaron como ponentes en el X Congreso Internacional de Ingeniería Agroindustrial (CIIA 2024), que se desarrolló en San Pablo, Brasil.

La excelente participación de los docentes arguedianos fue reconocida con la selección de sus artículos científicos para ser publicados en el libro "Advances in Sciences Behind Food, Energy and Innovation", editado por la prestigiosa editora Springer Scientific Publishers.

Los artículos científicos dan cuenta de las investigaciones desarrolladas con innovaciones en alimentos funcionales, como yogures y golosinas enriquecidas con compuestos bioactivos de alto valor nutricional y con un impacto potencial en la salud y la prevención de la anemia en Apurímac.

También, exploran tecnologías emergentes para concentrar compuestos bioactivos de la quinua y avances en el diseño de materiales biodegradables para envasado sostenible, reduciendo el impacto ambiental y promoviendo alternativas ecológicas en la industria. Además, perfeccionaron métodos de preservación de ingredientes naturales, optimizando la estabilidad y eficacia de compuestos bioactivos para su aplicación en la industria alimentaria y agroindustrial.

Asimismo, el equipo investigador está integrado por el Dr. David Choque Quispe, MSc. Elibet Moscoso Moscoso, Dr. Henry Palomino Rincón y el Mg. Fredy Taipe Pardo, los tesistas Romario Cusi Chipana, Ángel Aiquipa Pillaca y Flor Yosely

Altamirano Laura y los semilleros de investigación Eliana Villano Limache, María José Victoria Campos Huamaní y Williams Pichihua Oscco, entre otros.

Con la excelente representación internacional, la Unajma se consolida como un referente nacional e internacional, fortaleciendo el perfil de sus investigadores en plataformas de alto impacto y posicionando a la región en el ámbito científico global, impulsando así la internacionalización de esta casa superior de estudios.

Es preciso resalta que las investigaciones son financiadas por la Unajma, a través del Vicerrectora de Investigación, liderado por la Dra. Mery Luz Masco Arriola, y el Instituto de Investigación, encabezado por el Dr. Henry Palomino Rincón.

Oficina de Comunicacio □n e Imagen Institucional

DOCENTES DE LA UNAJMA REALIZAN PASANTÍA EN UNIVERSIDADES DE ARGENTINA Y BOLIVIA

El Mg. Juan José Oré Cerrón y el Mg. Odilón Correa Cuba, ambos docentes de la Unajma, realizaron movilidad internacional a la Universidad Nacional de Catamarca en Argentina.

Durante su estancia, el Ing. Oré realizó actividades académicas y charlas dirigidas a estudiantes y docentes de la carrera de Ingeniería Informática sobre la IA aplicada al tratamiento de imágenes para traducción de videos de un lenguaje a otro, uso de la IA para la educación, pruebas estadísticas para investigaciones experimentales, entre otros.

Además, participó como ponente en el XII Congreso Nacional de Ingeniería Informática, desarrollado en San Fernando del Valle de Catamarca, donde abordó el tema "Pronósticos con la IA".

Por su parte, el Mg. Odilón Correa Cuba ofreció una charla sobre patente "Aerogenerador eléctrico con imanes permanentes en el rotor", asimismo, participó de un taller donde abordó el tema "Peligros climáticos, efectos en la ecología" dirigido a los estudiantes de la asignatura de Ecología, de la carrera profesional de Ciencias Biológicas.

Y cerró la jornada académica con el coloquio sobre "Educación ambiental: responsabilidad social en gestión integral de riesgos y desastres, adaptación al cambio climático" dirigido a estudiantes de tercer año de Ciencias Biológicas.

Mientras tanto, la Mg. Fidelia Tadeo Tapia realizó su pasantía en la Universidad Técnica de Oruro en Bolivia. En la pasantía, la docente intercambió sus conocimientos sobre proyectos de investigación, resaltando la importancia de los estudios multidisciplinarios, también, realizó el acompañamiento en el cultivo de tejidos y propagación de especies nativas en los laboratorios de biotecnología.

Además, participó en el seminario de plantas medicinales, donde expuso sobre plantas nativas y visitó los diversos centros de producción de la Universidad Técnica

de Oruro como el Centro de Mejoramiento de Ganado de Altura en Condoriri, el Centro de Producción de Derivados Lácteos, entre otros.

La pasantía de los docentes es gracias a que la Unajma es parte del programa Criscos, una red de universidades integrada por países como Argentina, Bolivia, Chile, Ecuador, Paraguay y Perú, y tiene el propósito de cooperación académica, científicas-tecnológicas y cultural, entre sus miembros.

Oficina de Comunicacio □n e Imagen Institucional

INVESTIGACIONES DE LA UNAJMA COADYUVAN A LA FORMACIÓN DE PEQUEÑAS EMPRESAS

Esta tarde, se inauguró la planta de procesamiento de derivados lácteos de la Asociación de Productores de Leche y Lácteo Natural Vida Sana de San Jerónimo (Aprolenvisa). La planta producirá quesos, yogurt y manjar, cuya materia prima es la leche de la misma asociación.

Los docentes investigadores de la Unajma trabajaron con los productores lácteos con el fin de contribuir con la mejora de la calidad de la leche que produce la asociación. Es así, que se desarrollaron los proyectos "Evaluación de la Calidad Productiva de la Leche Fresca de la Aprolenvisa", cuyos resultados permitió conocer la calidad de leche que produce la asociación. También, se realizó el proyecto "Perfiles de Ácidos Grasos de la Leche y el Queso Afectados por el Tipo de Pasto en Diferentes Altitudes".

En ambos casos, las investigaciones fueron desarrolladas por la Mg. Rosa Huaraca Aparco, responsable de la investigación, la Dra. Fidelia Tapia Tadeo, el Mg. Edwin Mescco Cáceres y la Mg. Grecia Valverde Mamani.

Es de resaltar, que pasaron más de 20 años para cristalizar la planta procesadora, fruto del trabajo en conjunto de la Municipalidad Distrital de San Jerónimo, la Dirección Subregional Agraria Andahuaylas, Aprolenvisa y la Universidad.

De esta manera, la Unajma, a través del Vicerrectorado de Investigación, presidido por la Dr. Mery Luz Masco Arriola, se extiende a la sociedad. Las investigaciones contribuyen en la mejora de la producción de leche y la diversificación de los productos lácteos y en este caso a la concretización de la planta procesadora de derivados lácteos.

INICIA LA SEMANA NACIONAL DE LA CIENCIA CON LA DIFUSIÓN DE ARTÍCULOS CIENTÍFICOS DE DOCENTES Y ESTUDIANTES

Fueron diez los artículos científicos que se difundieron esta mañana, como parte de las actividades programadas por la Semana Nacional de la Ciencia, Unajma 2024. Todos estos artículos fueron financiados por el Vicerrectora de Investigación.

Temas como la "Detección de arritmias mediante señales de frecuencia cardiaca de relojes inteligentes" o "Auto identificación y preferencia racial en niños de escuelas primarias urbanas y rurales del sur del Perú", fueron algunas de los artículos expuestos.

La apertura del evento estuvo a cargo del Dr. Henry Palomino Rincón, director de la Dirección del Instituto de Investigación, y las palabras inaugurales fue dada por la vicerrectora de Investigación, Dra. Mery Luz Masco Arriola.

Para el día de mañana se ha organizado la presentación de emprendimientos, a cargo de la Dirección de Incubadora de Empresas, durante la mañana se difundirá videos de los emprendimientos de estudiantes egresados de esta casa superior de estudios.

Oficina de Comunicacio □n e Imagen Institucional

LA UNAJMA RECIBE RECONOCIMIENTO DE PROGRAMA NACIONAL

Esta mañana, el Programa para la Mejora de la Calidad y Pertinencia de los Servicios de Educación Superior Universitaria y Tecnológica (PMSUT) del Minedu presentó los resultados de los cinco fondos concursables que han beneficiado a 31 universidades públicas de 19 regiones del país, entre ellas la Unajma.

Para alegría de la comunidad universitaria, el rector de la Unajma, Dr. Edgar Luis Martínez Huamán, recibió el diploma de reconocimiento que resalta nuestra participación en cinco fondos concursables y compromiso con el fortalecimiento con la educación superior.

Los cinco fondos concursables se enmarcaron en torno a:

- Mejora de la gestión de la investigación, desarrollo e innovación en universidades públicas.
- Mejoramiento de la gestión de los sistemas administrativos y de información de las universidades, a través de la implementación del Sigau.
- Mejora de la gestión académica y pedagógica en universidades públicas.
- Programa de apoyo al diseño e implementación de estrategias para la continuidad del servicio educativo superior de las universidades públicas y

• Mejora del nivel de inglés de los docentes investigadores de las universidades públicas.

Estos resultados son el trabajo de todos los miembros de la comunidad universitaria y reafirma el compromiso para seguir trabajando por la mejora de la calidad y excelencia académica en la Unajma.

CERCA DE MIL POSTULANTES TUVO EL EXAMEN DE PRIMERA SELECCIÓN DE LA UNAJMA

El fin de semana se desarrolló el examen de primera selección de la Unajma, el cual estuvo dirigido a estudiantes de quinto de secundaria y contó con la participación de cerca de mil jóvenes de diferentes instituciones educativas de nuestra región.

Los postulantes rindieron el examen con el objetivo de acceder a una de las cinco vacantes que fueron ofertadas por carrera profesional. La Unajma ahora ofrece diez programas académicos, tales como Matemáticas y Estadística Aplicadas, así como Enfermería, Psicología, Ingeniería Civil, Administración de Empresas, Ingeniería Agroindustrial, Ingeniería de sistemas, Contabilidad, Educación Primaria Intercultural e Ingeniería Ambiental.

El proceso de admisión contó con todas las medidas de seguridad para garantizar que se desarrolle de manera impecable, el cual estuvo liderado por el Mg. Odilón Correa Cuba, director de la Dirección de Admisión de la Unajma, y contó con el acompañamiento de la Fiscalía de Prevención del Delito y la PNP, a través de la Dirección de Investigación Criminal (Depincri) y la Unidad de Servicios Especiales (USE).

LA UNAJMA CONMEMORA EL DÍA INTERNACIONAL DE LA ELIMINACIÓN DE LA VIOLENCIA CONTRA LA MUJER

El Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra la Mujer se conmemora anualmente el 25 de noviembre, con el fin de denunciar la violencia que se ejerce sobre las mujeres en todo el mundo, en ese sentido, en la Unajma se realizó una tarde de teatro, danza y música dirigido a los miembros de la comunidad universitaria y público en general.

La actividad fue organizada por el Vicerrectorado Académico, presidido por la Dra. Cecilia Edith García Rivas Plata, a través de la Dirección de Bienestar Universitario, encabezado por el Mg. Nicmar García Reynaga, y contó con la colaboración de estudiantes de las distintas carreras profesionales.

Personal del área de Trabajo Social, conformado por el Lic. Henry Yaranga Ccentay y Psicopedagogía representado por la psicóloga Lucy Larrú Pachecho fueron los responsables ver los detalles y dirigir el evento.

AVANZA CONSTRUCCIÓN DE LA RESIDENCIA UNIVERSITARIA DE LA UNAJMA

La obra de la futura residencia universitaria de la Unajma avanza considerablemente, esta vez, el equipo técnico y obrero realizó el vaciado del segundo nivel del bloque uno que está destinado al pabellón de damas.

El segundo nivel de este bloque constará de dieciséis habitaciones con sus respectivos servicios higiénicos y es parte del moderno edificio de cuatro pisos, que se distribuye en un área de más de mil metros cuadrados, y acogerá a ciento doce estudiantes.

Culminada la infraestructura, el proyecto también contempla el equipamiento de las habitaciones para damas y caballeros, salas de lavado y secado de ropa, salas de estudio, salas de ocio, áreas comunes, entre otros.

Como nunca antes se construye futuro en la Unajma y es gracias al compromiso y de todos los miembros de la comunidad universitaria, encabezados por el rector, Dr. Edgar Luis Martínez Huamán.

Oficina de Comunicacio □n e Imagen Institucional

ELABORACIÓN DE DERIVADOS LÁCTEOS CON MOTIVO DE LA SEMANA NACIONAL DE LA CIENCIA

En el marco de las actividades por la Semana Nacional de la Ciencia se realizó la demostración de la elaboración de derivados lácteos de la Asociación de Productores de Leche y Lácteo Natural Vida Sana de San Jerónimo (Aprolenvisa).

Los docentes investigadores de la Unajma están brindando asistencia técnica a la asociación en mención en la producción de derivados lácteos con la diversificación y transformación de su producción en quesos y yogures fortificados.

Durante la demostración, la Dra. Rosa Huaraca explicó las diversas pruebas de calidad que se realiza a la leche como la prueba de acidez, Ph y mastitis, para luego pasar al proceso de producción de quesos en sus diversas variedades y presentaciones, así como el yogurt fortificado.

Esta actividad, es una muestra de la extensión de la universidad a la sociedad, a través del aporte de las investigaciones promovidas por el Vicerrectorado de Investigación, presidido por la Dr. Mery Luz Masco Arriola, y el equipo multidisciplinario de docentes investigadores.

ACTIVIDADES DE ANIVERSARIO DE EDUCACIÓN PRIMARIA INTERCULTURAL EMPIEZA CON SIMPOSIO Y FERIA DE MATERIALES DIDÁCTICOS

El simposio denominado Educación y Humanidades, Perspectivas y Desafíos empezó con la exposición del Dr. Aldo Bazán, docente de la Unajma, con el tema Psicología, Humanidades y Educación.

Después, se dio paso a la exposición del Dr. Julio Noriega Bernuy, con el tema José María Arguedas en Estados Unidos. Cabe mencionar, que el Dr. Noriega es un lingüista y catedrático peruano, especialista en literatura quechua, peruana y latinoamericana, docente en el Knox College de Illinois, Estados Unidos.

Mientras tanto, los estudiantes presentaron sus trabajos didácticos en una feria que congregó a estudiantes de distintas instituciones educativas del distrito de San Jerónimo.

La Dr. Carmen Quiza Añazco, directora de la Escuela Profesional de Educación Primaria Intercultural, invitó a toda la comunidad universitaria a participar de cada una de las actividades programas con motivo del aniversario VII de la escuela que lidera.

Oficina de Comunicacio □n e Imagen Institucional

REALIZAN VACIADO DEL SEGUNDO NIVEL DE LA INFRAESTRUCTURA PARA LA ESCUELA PROFESIONAL DE EDUCACIÓN PRIMARIA INTERCULTURAL

La construcción del pabellón que albergará a la Escuela Profesional de Educación Primaria Intercultural continúa su ejecución de acuerdo al cronograma establecido, bajo la modalidad de administración directa.

Es así, que se realizó el vaciado del segundo nivel del módulo II, proyecto que contempla aulas, laboratorio de cómputo, sala y módulos de profesores y oficinas administrativas.

El compromiso de las autoridades universitarias, encabezadas por el rector, el Dr. Edgar Luis Martínez Huamán, es asegurar excelentes ambientes de aprendizaje para los jóvenes universitarios, de tal manera que nos garantice una formación profesional de primer nivel.

ANÁLISIS DE LAS AGUAS DE LA LAGUNA DE PACUCHA SON REALIZADAS POR ESTUDIANTES Y EGRESADOS DE LA UNAJMA

Como parte de las actividades de la Semana Nacional de la Ciencia, estudiantes y egresados de las escuelas profesionales de Ingeniería Agroindustrial e Ingeniería Ambiental llegaron a la laguna de Pacucha para demostrar el trabajo que realizan en el análisis de aguas.

Cabe mencionar, que, bajo el liderazgo del Dr. David Choque, docente investigador de la Unajma, los estudiantes trabajan distintos proyectos de investigación referidos a la calidad de agua, contaminantes y modos de disminuir la contaminación en el mismo. Es así, que ya se tiene una data, de los últimos cuatro años, sobre la calidad, cantidad y nivel del agua en la laguna de Pacucha.

Estas actividades son promovidas por el Vicerrectorado de Investigación, presidido por la Dra. Mery Luz Masco Arriola, y cada una de sus direcciones. Como es el caso de la Dirección de Investigación, encabezada por el Dr. Henry Palomino Rincón, y la Incubadora de Empresas, a cuyo frente se encuentra la Mg. Dianeth Buleje Campos.

Oficina de Comunicacio □n e Imagen Institucional

DOCENTES COORDINADORES DE LABORATORIOS SON RECONOCIDOS POR SU APORTE A LA INVESTIGACIÓN

En el marco de la Semana Nacional de Ciencia 2024, el Vicerrectorado de Investigación de la Unajma, hizo entrega de reconocimientos a los docentes coordinadores de laboratorios de investigación con los que cuenta esta casa superior de estudios.

La Dra. Mery Luz Masco Arriola, vicerrectora de Investigación, acompañada del director de la Dirección de Investigación, Dr. Henry Palomino Rincón, entregaron los reconocimientos al Dr. David Choque Quispe, coordinador del laboratorio de Investigación en Materiales para el Tratamiento de Aguas y Alimentos (Limta), de igual manera al Dr. Carlos Ligarda Samanez, coordinador del laboratorio de Investigación de Nanotecnología de Alimentos (LINA).

Asimismo, al Mg. Fredy Taipe Pardo, coordinador del laboratorio de Investigación Agroindustrial y al Msc. Carlos Castro Buleje, coordinador del Laboratorio de Investigación de Geomática y Fotogrametría. De esta manera, el Vicerrectorado de Investigación reconoce el esfuerzo, compromiso y su colaboración al desarrollo de la investigación y generación de conocimientos en la Unajma.

PRESENTACIÓN DE LIBRO Y FERIA DE TRABAJOS DE INVESTIGACIÓN Y SIMPOSIO POR EL ANIVERSARIO DE EDUCACIÓN PRIMARIA INTERCULTURAL

En el segundo día de actividades de aniversario de la Escuela Profesional de Educación Primaria Intercultural (Epepi) se llevó a cabo una feria de trabajos de investigación y por la tarde la presentación del libro Los súper héroes de la pantalla, de Hernán Hurtado Trujillo.

Previamente, se continuaron con las actividades del simposio, esta vez se tuvo la espléndida presentación de la Dra. Mahia Maurial, Profesora Principal en Universidad Peruana Cayetano Heredia, quien abordó el tema conocimiento indígena e interculturalidad.

Este esfuerzo de realizar actividades académicas es gracias a los docentes de la Escuela Profesional de Educación Primaria Intercultural, liderada por la Dra. Carmen Quiza Añazco.

Oficina de Comunicacio □n e Imagen Institucional

CIENCIA E INVESTIGACIÓN EN LOS LABORATORIOS DE LA UNAJMA

Con el propósito de acercar la ciencia a los jóvenes y a la población en general, el Vicerrectorado de Investigación de la Unajma, realizó una jornada de visitas guiadas a los laboratorios de investigación de esta casa superior de estudios.

Durante la mañana, los visitantes fueron parte de esta extraordinaria experiencia en los laboratorios de Investigación en Materiales para el Tratamiento de Aguas y Alimentos (Limta), el laboratorio de Investigación de Nanotecnología de Alimentos (LINA) y el laboratorio de Investigación Agroindustrial que se encuentran en el local académico de Santa Rosa en el distrito de Talavera.

Por su parte, en el local académico de Ccoyahuacho, del distrito de San Jerónimo, el laboratorio de Investigación de Geomántica y Fotogrametría, recibió la vista de docentes de instituciones educativas del valle, representantes de la Municipalidad Provincial de Andahuaylas y de la Municipalidad Distrital de Pacucha.

El laboratorio de Geomántica y Fotogrametría está orientado a realizar estudios geográficos y cartográficos mediante la utilización de los equipos tecnológicos que permiten hacer tomas de medidas exactas de un área seleccionada, como también, calcular los volúmenes de cualquier material (tierra, arena, piedras, etc.). La agricultura de precisión es otra área de estudio de este interesante laboratorio.

Durante el recorrido, que fue presencial y streaming, los visitantes conocieron de cerca los equipos de cada uno de los laboratorios y los trabajos de investigación que desarrollan estudiantes y egresados de las diversas carreras profesionales de la Unajma.

ESTUDIANTES DE LA PROVINCIA DE ANTABAMBA CONOCIERON LAS INSTALACIONES DE LA UNAJMA

Una delegación de sesenta estudiantes, de distintas instituciones educativas, llegó hasta Andahuaylas para conocer la infraestructura con la que cuenta la casa superior de estudios más importante de la región, la Unajma.

Como parte del itinerario programado, los visitantes tomaron un suculento desayuno para luego recorrer las instalaciones de la Unajma, tales como el Centro Médico, el pabellón de Ciencias Básicas, laboratorios, aulas y el moderno Auditorio Central y concluyó su estancia en Andahuaylas con el almuerzo en el moderno comedor universitario.

El rector de la Unajma, Dr. Edgar Luis Martínez Huamán, expreso su regocijo al recibir a los visitantes, "bienvenidos a la tierra de José María Arguedas, estamos muy contentos de tenerlos aquí", mencionó la primera autoridad universitaria.

Señalar, que la Unajma, en estrecha coordinación con la Municipalidad Provincial de Antabamba, está trabajando para que su primera filial sea en la tierra de la Huaylía.

Oficina de Comunicacio □n e Imagen Institucional

INFRAESTRUCTURA DE PRIMER NIVEL PARA LA UNAJMA

Con gran regocijo, de parte del personal técnico y obrero, se concluyó con el vaciado del quinto nivel del bloque II de la infraestructura de la Escuela Profesional de Contabilidad.

La alegría de las autoridades, docentes, estudiantes y personal administrativo eran evidentes, al ver que pronto su infraestructura estará concluida. "Solo me queda agradecer a las autoridades, al Dr. Edgar Luis Martínez Huamán, rector, por el trabajo que se evidencia", mencionó la Mg. Hermelinda Valencia, directora de la Escuela Profesional de Contabilidad.

Esta construcción, como todo lo que se construye en la Unajma, es colosal; de cinco niveles, con laboratorios, aulas, centro de cómputo, auditorio, salón de grados, sala de reuniones y área administrativa. Actualmente, se construye la segunda etapa y esta tarde concluyo el vaciado del último nivel. Cabe mencionar que el bloque I ya terminó y solo falta la implementación.

Las autoridades universitarias (Asamblea Universitaria, Consejo Universitario, rector, vicerrectoras), autoridades académicas, funcionarios, docentes y personal administrativo trabajan arduamente por posicionar a nuestra Unajma en la cúspide de la educación superior en la región y el sur del país. Es el logro de todos.

DESBORDE DE TALENTO EN LOS ESTUDIANTES DE EDUCACIÓN PRIMARIA INTERCULTURAL

Como parte de las actividades de aniversario de la Escuela Profesional de Educación Primaria Intercultural, los estudiantes demostraron su talento en el concurso de poesía y canto.

La directora de la escuela, Dra. Carmen Quiza Añazco, dio la bienvenida al evento y resaltó las cualidades artísticas de los estudiantes, además, señaló que este tipo de actividades promueven la formación integral de los mismos.

El próximo lunes, dos de diciembre, es el día principal de festejos y se ha programado una romería a la tumba del Tayta y la luego la ceremonia en el Auditorio Central de la Unajma.

Oficina de Comunicacio □n e Imagen Institucional

SEMANA NACIONAL DE LA CIENCIA CULMINA CON FERIA DE INNOVACIÓN Y EMPRENDIMIENTOS

La Semana Nacional de la Ciencia en la Unajma concluyo con importante feria y concurso de innovación y emprendimientos presentados por estudiantes de las diferentes carreras profesionales de nuestra casa superior de estudios.

La actividad tuvo lugar en el parque José María Arguedas, donde se expusieron diversos proyectos innovadores y emprendimientos en diferentes líneas como la agroindustria y medio ambiente.

Se presentaron productos de derivados lácteos, panetones y panes con harinas de camote, quiwicha, quinua y sangrecita de cuy; gomitas y chocolates fortificados con mashua negra, embutidos con quinua germinada; macerados y licores de frutas nativas, como el tumbo o mango y filtrantes de hierbas de la zona.

También, artículos de limpieza como jabones, shampoo y tónicos capilares y en torno al medio ambiente propuestas para el reciclaje y transformación del papel y el plástico.

Al finalizar, se premió a las propuestas más atractivas, en la categoría Emprendimiento el primer lugar fue para los chocolates enriquecidos con mashua negra y en la categoría de Innovación ganó el yogurt griego con jalea de aguaymanto.

Esta actividad fue promovida por el Vicerrectorado de Investigación, presidido por la Dra. Mery Luz Masco Arriola, conjuntamente con la Dirección del Instituto de Investigación, Dirección de Innovación y Transferencia Tecnológica y la Dirección de Incubadora de Empresas, con el fin de que la población en general conozca el quehacer universitario en cuanto a investigación científica, innovación y promoción de la empresa.